

Acta No 03 - 2019

En el municipio de Ixcán, departamento de Quiché.
Reunidos en el salón de reuniones del Centro Cultural Municipal de la zona 1 siendo las nueve horas en punto siendo el día jueves 09 de mayo de dos mil diecinueve los integrantes de la Comisión Municipal de Seguridad Alimentaria y Nutricional COMUSAN: María Angelica Chiquito, nutricionista DSS Ixcán, Carlos Enrique Chen DDESI, María

Velásquez AMPI, Elisaco Chun JCTA, Aroldo Kohol
 de-CONRED, Cruz López MINEDUC, Cristian
 Madrid sexta Brigada, Byron Caal INAB, Marcos
 Cho SOSEP, Maria Velasquez DMM, Raul Gutierrez Alcalde
 Municipal y Presidente de la COMUSAN, Gerson Morales
 Monitor Municipal de SESAN y Ranya Velasquez S.
 Delegada Departamental de SESAN para dejar constan-
 cia de lo siguiente: PRIMERO: El Presidente de la
 COMUSAN da la bienvenida a todos los presentes
 indicando la importancia de la coordinación para
 esta actividad para que el desarrollo de la misma
 se de de la mejor manera. SEGUNDO: Se procede a
 validar la agenda presentada para el día de
 hoy dando a conocer las intervenciones institucio-
 nales para esta sesión de COMUSAN. TERCERO:
 la Lic. Angelica Chiquitō nutricionista del Área de
 Salud da a conocer la sala situacional correspon-
 diente a la semana número dieciocho en donde
 se dan un total de treinta y cuatro casos de los
 cuales veinticinco son moderados, nueve severos y
 dieciocho recuperados siendo el distrito de Tzetzun
 quien tiene los indices más altos reportados en
 base a los barridos nutricionales realizados, se
 tienen dos fallecidos pero no por causa directa de la
 D.A. CUARTO: Para mejorar la coordinación a nivel
 comunitario el Presidente de la Comusan indica que
 se invite a los cocopes de segundo nivel el
 proporcionara los gastos de traslado para que se
 involucren a esta comisión. QUINTO: Se proponen
 varias acciones para dar respuesta a los casos
 de niños con desnutrición las cuales serán
 evaluados para que la respuesta sea concreta
 a los casos municipales. SEXTO: DDESI presenta
 cinco proyectos que beneficia a cinco comuni-
 dades, cultivo de producción y transformación

de Soya con 18 mujeres, Fortalecimiento de los sistemas de producción de hortalizas con 27 mujeres, Producción de Pasta y Azúcar morena con 22 familias, Vivero forestal y Reforestación de áreas de la Escuela de Cuarto Pueblo. Se dio a conocer también el mercado campesino de productos nativos en donde se beneficia a productores de distintas comunidades del ex municipio para generar productores sostenibles. SEPTIMO: Se dio a conocer el proceso de MONISAN en el municipio, se seleccionaron tres comunidades siendo ellas: Nueva Vida, Tzetzun e Israel, tomando en cuenta veintion familias de cada comunidad con el acompañamiento de líderes comunitarios. OCTAVO: Rayza Velasquez D.O. SESAN Quiché da a conocer los compromisos acordados en la DIEDUC Quiché relacionado a la Ley de Alimentación escolar, en la cual es necesario que se conforme la Mesa técnica de Seguimiento a la Ley Alimentación escolar, en la cual deben estar integrados los coordinadores Técnicos Administrativos - CTA - del municipio de Ixcán. Así mismo dar seguimiento a los proveedores/agricultores de escuelas del municipio, el seguimiento consiste en promover la venta, legalización en SAT, etc. El Señor Cruz Vail del MINEDUC Ixcán indica que en Quiché e Ixcán se tienen aprobados 10 menús a nivel nacional y 20 menús departamentales con pertinencia cultural, informa que en Ixcán durante el año dos mil diecinueve se invertirán catorce millones doscientos mil quetzales en las escuelas. Se acuerda invitar a los cinco CTAs y Técnicos de campo de la DIEDUC Ixcán a las reuniones de COMUSAN con el objeto de facilitar las coordinaciones en materia de SAN en las

escuelas, Maura Velasques de DNM solicita se le presente la Ley Alimentación Escolar en la Comisión de la mujer, a lo que el representante de DIDEUC indica que sí se puede. Se acuerda realizar un oficio dirigido a CODESAN solicitando que se contrate personal del MAGA para el municipio de Ixcán con el objeto de certificar mas agricultores proveedores de Escuelas con Alimento Escolar.

NOVENO: El liceo chun del ICTA presenta las acciones que está impulsando en materia de promover, validar materiales de Maíz, Frijol, Yuca, etc. Informa que se tienen 2 variedades de Maíz con alto contenido de proteína las cuales ya se pueden sembrar por parte de Agricultores, así mismo se cuenta con variedades de Yuca y camote con alto contenido de nutrientes, indica que se cuenta con semilla para darle a los agricultores.

DECIMO: Se tomaron en cuenta las sugerencias y compromisos en los puntos de actas anteriores relacionados a la SAN, no habiendo mas que hacer constar. Se da por finalizada la presente a tres horas y treinta minutos de su inicio en el mismo lugar y fecha, firman los que en ella intervinieron.

[Handwritten signatures and stamps]

[Stamp: DIRECTORA DIRECCION MUNICIPAL DE LA MUJER MUNICIPALIDAD DE IXCAN]

[Stamp: SOSEPAV]

[Signature: Carlos Chaz ADESI]

[Signature: SECON...

[Signature: ...]